

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Vendredi 24 mai 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Actes 4**
(environ été 30 après JC)

1 Pierre et Jean parlaient encore au peuple quand survinrent les prêtres, le commandant des gardes du temple et les sadducéens. **2** Ils étaient excédés parce que les apôtres enseignaient le peuple et annonçaient la résurrection des morts dans la personne de Jésus. **3** Ils les arrêtaient et, comme c'était déjà le soir, ils les mirent en prison jusqu'au lendemain. ... **7** Ils firent comparaître Pierre et Jean au milieu d'eux et leur demandèrent : « Par quelle puissance ou quel nom avez-vous fait cela ? » **8** Alors **Pierre, rempli du Saint-Esprit, leur dit** : « **Chefs du peuple et anciens [d'Israël],** **9** on nous interroge aujourd'hui sur un bienfait accordé à un infirme, afin que nous disions comment il a été guéri. **10** **Sachez-le bien, vous tous, et que tout le peuple d'Israël le sache : c'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, celui que vous avez crucifié et que Dieu a ressuscité, oui, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous.** **11** **Jésus est la pierre rejetée par vous qui construisez et qui est devenue la pierre angulaire.**¹ **12**

¹ Citation du Psaume 118 voir aussi Esaïe 28:16

Il n'y a de salut en aucun autre, car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés. »

¹³ Lorsqu'ils virent l'assurance de Pierre et de Jean, ils furent étonnés, sachant que c'étaient des hommes du peuple sans instruction ; et ils les reconnurent pour avoir été avec Jésus.

¹⁴ Mais comme ils voyaient là près d'eux l'homme qui avait été guéri, ils n'avaient rien à répliquer.

¹⁵ Ils leur ordonnèrent de sortir du sanhédrin, et ils délibérèrent entre eux, disant : Que ferons-nous à ces hommes ? ¹⁶ En effet, ils ont accompli un signe miraculeux évident, c'est clair pour tous les habitants de Jérusalem et nous ne pouvons pas le nier. ¹⁷ Mais, afin que cela ne se propage pas davantage parmi le peuple, défendons-leur avec menaces de parler désormais à qui que ce soit en ce nom-là. » ¹⁸ Alors ils les appelèrent et leur interdirent absolument de parler ou d'enseigner au nom de Jésus. ¹⁹ Pierre et Jean leur répondirent : « Est-il juste, devant Dieu, de vous écouter, vous, plutôt que Dieu ? Jugez-en vous-mêmes. ²⁰ Quant à nous, nous ne pouvons pas ne pas annoncer ce que nous avons vu et entendu. ».

Méditons :
« La prière dans l'adversité »

Pierre et Jean ont prêché courageusement Jésus-Christ crucifié et ressuscité dans le temple malgré le fait que c'était les chefs de ce temple qui ont fait crucifier Jésus. Le cœur des chefs religieux de l'époque est toujours endurci ainsi ils s'opposent encore au royaume de Dieu, à la bonne nouvelle de Jésus et ils jettent Pierre et Jean en prison. Cependant, malgré cette opposition, la Parole de Dieu a été semée, la semence de vie fait son œuvre par le Saint Esprit et plusieurs milliers de personnes crurent en Jésus-Christ. **Le royaume de Dieu avance toujours malgré les oppositions de l'adversaire. Remarquez que ceux qui crurent sont ajoutés à l'église, nouveau peuple de Dieu, c'est une réalité spirituelle qui se concrétise par une intégration et un accueil immédiat : être transféré du royaume des ténèbres dans le royaume de lumière s'accompagne par un enracinement dans l'église locale.**

Les chefs religieux demandent aux apôtres de justifier leur enseignement révolutionnaire en déclarant par quelle autorité ils font cela. **Cette demande est une intimidation face à leur autorité bien visible et écrasante. Cependant cela permet à Pierre de témoigner de l'autorité et de la puissance de Christ.** Ainsi, grâce à la pertinence du Saint Esprit, Pierre cite le Ps 118 pour montrer que ce qui est en train de se passer a été prévu et écrit par le Saint Esprit dans les Saintes Ecritures.

Ainsi l'autorité des Ecritures appui leur enseignement. La pierre qu'eux, les bâtisseurs, ont rejetée, est devenue celle qui sert de fondement à la construction d'une nouvelle église, un nouveau peuple. Cette pierre est angulaire, c'est la 1^{ère} pierre que l'on pose et sur laquelle toute la construction se fonde et s'aligne. C'est donc Jésus le Christ, leur chef, leur autorité. De plus c'est par son nom, son autorité, que le salut est donné, et par aucun autre nom ; ainsi **il n'y a pas d'autre chemin de salut et d'autorité que Jésus, le Messie.**

Le témoignage de l'Esprit est si évident que les accusateurs des apôtres sont étonnés et ne savent pas quoi répondre.

Le signe et le miracle de l'Esprit est que les apôtres ont une assurance surnaturelle et que l'handicap est surmonté pour donner gloire à Dieu. L'assurance des apôtres ne repose pas sur leurs dons naturels et leurs instructions mais sur des dons spirituels de prophétie et d'enseignement. Malgré le témoignage puissant du Saint Esprit les chefs religieux cherchent encore à s'opposer à l'œuvre de Dieu ; cet endurcissement est caractéristique de l'influence de l'idole du contrôle. **Les chefs religieux voudraient nier la réalité mais ils ne le peuvent pas car le témoignage du Saint Esprit est trop évident. Mais ils cherchent toujours à s'opposer à l'œuvre de l'Esprit car ils ne veulent pas se convertir et abandonner l'idole de leur pouvoir. Ainsi, dès les premiers pas de l'église naissante, une opposition menaçante grandit.**

Il en sera toujours ainsi, d'une manière ou d'une autre, **il ne faut donc pas que nous soyons surpris qu'il y ait des oppositions dès lors que l'église avance dans le royaume de Dieu.**

Ce dialogue entre les apôtres et les chefs religieux est une perle pour nous aujourd'hui. Dans le contexte de la laïcité, nous sommes libres d'annoncer l'évangile ; c'est une liberté, cependant, beaucoup de chefs et de voix dans ce monde s'élèvent pour nous faire taire dans les divers espaces publics ou même privés. Le CNEF nous a beaucoup aidés en nous donnant des petits livrets « **libre de le dire ...** ».

Cependant, quoique soit et sera notre contexte, **nous sommes et serons toujours libre d'annoncer Jésus-Christ car il nous a libéré afin de proclamer la vérité avec amour.**

Prions :

Seigneur notre Dieu, par ton Esprit donne-nous le courage et la sagesse d'annoncer la vérité de ton évangile avec amour. Que le nom de Jésus soit connu et reconnu dans nos foyers, nos églises et en tous lieux que nous poserons nos pas ! Que ce soit par nos paroles ou par notre attitude, donne-nous la persévérance et la détermination d'honorer le nom de Jésus, notre fondement et notre Roi.

Chantons (5 mn) :

GARDE COURAGE : <https://youtu.be/rgW5HZeCLOw>
